

RE: Gründe für den Ausfall des MiBi-Praktikums

Von: Prof. Kekulé <alexander.kekule@medizin.uni-halle.de>
An: "Fachschaft Medizin" <fachschaft@medizin.uni-halle.de>
CC: <mikrobiologie@uk-halle.de>, "Studiendekan" <studiendekan@medizin.uni-halle.de>
Datum: Dienstag, 27. April 2021 15.59 Uhr
Betreff: RE: Gründe für den Ausfall des MiBi-Praktikums
Anlagen: TEXT.htm; Mime.822

Liebe Frau Ottlik,
Lieber Herr Poethke,

das Institut für Medizinische Mikrobiologie leidet seit Jahren unter kritischem Personalmangel, der trotz vieler Appelle meinerseits nicht behoben wurde. Auf Betreiben des Dekans wurden uns Ende Januar obendrein alle Mitarbeiter des Bereichs Molekularbiologie (samt Laboren und Geräten) ohne nachvollziehbare Begründung entzogen, unter denen sich u.a. Frau PD Dr. Astrid Kehlen befand. Wie Sie vielleicht wissen, war Frau Dr. Kehlen seit vielen Jahren mit der Organisation unserer Lehrveranstaltungen betraut und hat auch die ersten vier Wochen des "Praktikums" (eigentlich: Vorlesung mit praktischen Übungen) als Dozentin gehalten. Außer mir gibt es derzeit nur zwei Akademikerinnen am Institut, die jeweils alleine für eine diagnostische Abteilung (Virologie/Serologie bzw. Bakteriologie) zuständig sind. Aufgrund der damit verbundenen, enormen Arbeitsbelastung (normalerweise arbeiten pro Abteilung nicht unter vier Ärzte) stehen die beiden Kolleginnen nicht für Forschung und Lehre zur Verfügung.

Ich habe deshalb meinem Dienstherrn am 1. Februar 2021 eine formale Risikoanzeige erstattet und ihn darauf hingewiesen, dass wir ohne weiteres Personal den Kurs im SS 2021 nicht anbieten können. Daraufhin hatte uns der Dekan statt Frau Dr. Kehlen die Unterstützung durch Herrn Dr. Karrasch (den derzeitigen Vorgesetzten von Frau Dr. Kehlen) als Dozent für die ersten vier Themenblöcke angeboten. Mit meinem (Ihnen nachrichtlich übermittelten) Schreiben vom 26.04.2021 habe ich dies bestätigt und die Einzelheiten festgelegt. Wir haben in kürzester Zeit ein neues Hygienekonzept entwickelt, den Kurssaal auf die halbe Teilnehmerzahl umgerüstet, die Listen für das Check-in vorbereitet und unsere Mitarbeiter für die Ein- und Ausschleusung der Studenten nach den geltenden Regeln eingewiesen.

Gestern gegen 16:20 Uhr ging dann bei mir die Information ein, dass der Dekan sein Angebot der Unterstützung durch Dr. Karrasch überraschend zurückgezogen hat. Daraufhin hatten wir keine andere Möglichkeit mehr, als das Praktikum schweren Herzens abzusagen.

Aus objektiver Sicht ist dieses Verhalten nicht nachvollziehbar. Ganz offensichtlich wird der Dekan Prof. Gekle hier von persönlichen Motiven geleitet. Dass die Bedeutung des von mir vertretenen Faches seitens der Halleschen Medizinischen Fakultät lange verkannt wurde, haben wir insbesondere ihm persönlich zu verdanken.

Ich wäre Ihnen sehr verbunden, wenn sich die Studierenden der medizinischen Studiengänge bei Herrn Minister Prof. Willingmann für eine angemessene Ausstattung des Lehrstuhls für Medizinische Mikrobiologie/Virologie einsetzen könnten.

Mit freundlichen Grüßen
Ihr

Alexander Kekulé

Prof. Dr.med. Dr.rer.nat. Alexander S. Kekulé
Direktor
Institut für Medizinische Mikrobiologie
Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg
Magdeburger Str. 6
D-06097 Halle (Saale) – GERMANY
Tel. +49 (0)345 - 557 1809
Fax +49 (0)345 - 557 1476
Email: alexander.kekule@medizin.uni-halle.de

From: Fachschaft Medizin <fachschaft@medizin.uni-halle.de>
Sent: Tuesday, April 27, 2021 14:04
To: Alexander Kekule <alexander.kekule@medizin.uni-halle.de>; Studiendekan <studiendekan@medizin.uni-halle.de>
Cc: mikrobiologie@uk-halle.de
Subject: Gründe für den Ausfall des MiBi-Praktikums

Sehr geehrter Studiendekan Herr Professor Girndt,
sehr geehrter Herr Professor Kekulé,

noch gestern Nachmittag waren wir sehr Zuversichtlich, da eigentlich alle uns vorliegenden Informationen daraufhin deuteten, dass das "Praktikum Mikrobiologie" heute stattfinden würde. Etwas unerwartet kam dann um 16.30 Uhr die Absage. Dies bedauern wir nun natürlich sehr und wir fragen uns, welche erneuten oder uns unbekanntem Umstände und Hindernisse dem entgegenstanden?

Mit freundlichen Grüßen

Elisabeth Ottlik und Paul Poethke
Vorsitzende

Fachschaftsrat Medizin der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg
Studierendenvertretung der Medizinischen Fakultät für die Studiengänge:
Human- und Zahnmedizin
Evidenzbasierte Pflege (B.Sc.)
Gesundheits- und Pflegewissenschaften (M.Sc.)

Magdeburger Straße 12
06112 Halle (Saale)

Homepage: fachschaft.medicin.uni-halle.de
Sitzungen: montags 19 Uhr (während der Vorlesungszeit)